

### Prólogo a la segunda edición

Hace ahora seis años vio la luz la primera edición de la **Guía Práctica de Identificación y Diagnóstico en Micología Clínica**, una obra concebida por la Sección de Micología Médica de la Asociación Española de Micología (AEM) para suplir la carencia de tratados prácticos que faciliten el diagnóstico de las infecciones fúngicas al microbiólogo clínico.

Desde su concepción, esta Guía se planteó como un Manual práctico que recogiera, de forma clara y detallada, todos los pasos que comprenden el diagnóstico micológico, desde la recogida de la muestra hasta la emisión del informe con el resultado final. Para conseguir ese objetivo, la redacción de cada capítulo fue encargada a microbiólogos de reconocida experiencia en Micología Clínica, o a expertos en el tema abordado, para que plasmaran, más allá de los conocimientos teóricos, los aspectos prácticos y las dificultades que el procesamiento de cada muestra puede originar en el laboratorio, resaltando los consejos que sólo aquel que está familiarizado con una técnica puede dar basándose en su experiencia personal.

Para la elaboración de la primera edición contamos con la colaboración entusiasta de la mayoría de los miembros de la Sección de Micología Médica, el respaldo institucional de la AEM y el apoyo incondicional de Pfizer S.A. que, desde el primer momento, se comprometió a hacer realidad este proyecto editorial y, posteriormente, distribuyó la obra a la mayoría de los microbiólogos clínicos de nuestro país.

Uno de los compromisos adquiridos al editar la primera edición de la **Guía Práctica de Identificación y Diagnóstico en Micología Clínica** fue la periódica actualización de la misma mediante la incorporación de nuevos capítulos y la puesta al día de todos aquellos temas que lo precisaran. Hace tres años se editó y difundió el Capítulo 13 y se actualizó el Capítulo 3. En 2005 nos planteamos afrontar una nueva edición de la obra con la revisión de todos sus capítulos y la elaboración de nuevos temas no tratados en la primera edición. Fruto de este trabajo, en el que han colaborado cinco nuevos autores, es la segunda edición de esta Guía de la que, una vez más, sus editores nos sentimos orgullosos y esperamos se le dispense la espléndida acogida con la que fue recibida la primera edición de la obra.

Queremos agradecer a todos los autores su generoso esfuerzo, sin el cual esta edición no habría visto la luz. Así como a la doctora Pilar Ezkurra, que ha seguido colaborando en la obra como asistente de redacción, por su eficaz labor para mantener el alto nivel de edición alcanzado. Y nuestro más sincero agradecimiento a Pfizer, S.A., en particular a su Departamento Médico del Área de Antiinfecciosos, por no escatimar esfuerzos para que la segunda edición de la **Guía Práctica de Identificación y Diagnóstico en Micología Clínica** llegue a los lectores tal y como fue concebida por sus editores.

Javier Pemán  
Estrella Martín-Mazuelos  
M<sup>a</sup> Carmen Rubio-Calvo

*Junio de 2007*